
C2
2024年10月17日 星期四 电话/85018129 E-mail/pinghubs@vip.163.com 编辑/杨晨燕 版式/李春霞

YAOWEN

要闻 平湖版

■记者 居丹荔 通讯员 王晓梅 陶佳迪

本报讯 近日，云南省昭通市彝良县发界中
心学校的操场上，学生们换上崭新的校服，脸上
洋溢着喜悦的笑容。原来，嘉兴兴发箱包有限公
司、平湖市南旺贸易有限公司向该校捐赠了总价
值22万元的2200套校服。

这场捐赠仪式是新埭爱心企业在昭通市
彝良县的爱心行动之一。就在捐赠校服的前
一天，由新埭镇 6 家企业组成的爱心团队还
走进彝良县洛泽河镇，为仓盈村和簸以村的 6
名大学生提供帮扶，赞助了他们大学期间的
学费和生活费，为他们在更高的学府求学护
航。

新埭镇企业组团开展爱心行动早已不是
首次，夏天为户外工作者送清凉，春节为老党
员和困难群众送温暖，暑期接力助学圆学子大
学梦……多年来，爱心团队的足迹遍布全国
各地。“我们新埭这边的很多企业都与彝良县
有劳务合作关系，所以这次由镇上 6 家企业
组成爱心团队前往开展捐赠活动，希望通过
我们的努力，为彝良县的教育事业献上一份
力。”嘉兴兴发箱包有限公司总经理陈永强
说，教育是改变命运的重要途径，希望这一次
的活动，不光能给彝良的学子提供物质上的
帮助，创造更好的学习条件，还能为他们带来
精神上的鼓励。

新埭企业组团
赴云南献爱心

■谢付良

位于新埭镇虹桥景苑社区云栖湾小区的养
老驿站，自上月底开放以来，成了附近老人常去
的地方，大家聚在一起喝茶聊天，悠然自得。

老有所养是社会保障制度的重要组成部分，
也是社会文明进步的重要标志。近年来，我市致
力于构建兜底有保障、普惠有市场、高端有选
择，多层次、多样化、智能化的养老服务体系，努
力实现养老服务供给能力大幅提高、质量明显改
善、结构更加合理，让“颐养平湖”托起老年人的
幸福晚年。新埭镇在实现村社区居家养老服务
照料中心全覆盖的基础上，推进小区养老驿站建
设，为老年人提供触手可及的便利和服务，是我
市各地不断扩大养老服务阵地的覆盖范围，满足
更多老年人养老需求，实现“家门口”养老的一
个缩影。

家家都有老，人人都会老，让老年人老有所
养、生活幸福、健康长寿是我们的共同愿望。探
索家门口的养老新路径，是“颐养平湖”建设的
应有之义。这几年，我市在嘉兴地区率先探索构
建“1+X”的居家养老服务网络，即一个村社区视
情况建设1个照料中心和X个养老驿站，创新打
造“家门口”的居家养老服务体系，全面推进养
老“15 分钟服务圈”，为老年人构筑幸福养老家
园。今年，独山港镇前进村抓住我市唯一农村养
老服务“嘉兴模式”试点的契机，打造居家养老
服务照料中心升级版，通过引入第三方的方式，
不但较好解决了村里老年人“看病难”问题，还
积极为老人提供助餐、助浴、陪诊等个性化服
务。

“家门口”养老，让“民生温度”伸手可触。一
方面增加了老年人的社交互动方式与频率，极大
扩展了老人的精神空间，让他们远离“出门一把
锁，进门一盏灯”的精神孤岛；另一方面，也让老
年人在“家门口”就能享受到专业的“康、养、护、
医、食、住”等综合养老服务。

人生一世，草木一秋。养老问题已成为
当下最广泛、最迫切、最重要的民生问题之
一。党的二十届三中全会明确提出，“要积极
应对人口老龄化，完善发展养老事业和养老
产业政策机制，优化基本养老服务供给”。从
居家养老到“家门口养老”，是应对老龄化社会
的创新探索，期待平湖各地因地制宜，规划建设
更多“家门口”的养老中心、养老驿站，满足老
年人多层次、多样化的养老服务需求，真正实现

“老有所养，老
有所乐”，不断
擦亮“颐养平
湖”的幸福底
色。

让晚年幸福
“近在咫尺”

■记 者 徐玉霞
通讯员 李凤超

【对话嘉宾】费斌杰，赛沛弗
科技发展（浙江）有限公司首席
执行官。

【“新”路畅谈】作为工学博
士、应用经济学博士后，赛沛弗
科技发展（浙江）有限公司首席
执行官费斌杰的心里一直有一
幅清晰的蓝图：用工业的理念发
展现代农业，打造一家专注于高
品质水果及蔬菜等的加工及工
艺研究集团，推动果蔬即食行业
标准的制定及引领、实现健康食
品的普及。

赛沛弗总部项目正是蓝图
中的一小块切片，而这张蓝图与
广陈镇不谋而合。对广陈镇来

说，这是一次紧盯区镇产业链的
成功招商，丰富了产业集群；对
企业来说，这是一次促进自身产
业向高、向深发展的机遇。据费
斌杰介绍，项目首期将建设果蔬
鲜切研发中心及 8000平方米的
生产工厂，主营鲜切果蔬研发及
加工；二期将专攻酱料生产加
工；三期则瞄准面包烘焙业务，
最终将建成一个一二三产融合
项目。

费斌杰不仅聚焦产业的创
新，更看重产业背后的农业现
代化。即食果蔬产品的生产不
是光建设一个工厂就能完成
的，而是需要建立一套完善的
质量管理体系，确保从原料到
成品的每一个环节都符合食品
安全标准。因此，费斌杰还将

目光聚焦到产品的生产环节
上。“只有不断提高生产设施的
现 代 化 ，才 能 提 高 产 品 的 品
质。”费斌杰说。目前，赛沛弗
在华东、华南、华北地区均已设
立了专业的工艺生产线，产品
系列达 200多个 SKU。

走进上海亚太国际蔬菜工
厂的鲜切蔬菜车间，就能看到工
人们“全副武装”，在低于 4℃的
环境中，将一颗颗刚从种植基地
采摘的不同品种生菜，经过去
根、清洗、切丝、装袋等工序，变
成一袋袋在超市、电商平台上可
以购买到的即食生菜。车间外，
分拣员对产品的当日订单各品
项及数量进行清点，并在产品交
接表单上填写完整后，将产品装
上专门的配送车辆，送往订单目

的地。
这一套以种植基地为起点，

由冷藏储运、生产加工、冷链物
流配送等环节组成的完整产业
链，做到了当天采摘、当天送达，
确保了赛沛弗即食果蔬产品生
产的安全和高质量。“赛沛弗总
部项目建成后，也将延续这样的
生产配送模式，届时，项目将成
为当地果蔬即食行业的‘领头
羊’，为农业发展提供澎湃动
能。”费斌杰说。

在费斌杰看来，从客户的需
求出发，是赛沛弗始终坚持的企
业理念。秉持这样的理念，这几
年，赛沛弗的客户群体越发壮
大。如今，赛沛弗的主要客户均
为消费行业的知名品牌，包括汉
堡王、星巴克、赛百味、盒马、沃

尔玛等。另外，赛沛弗还成为了
上海世博会、世界锦标赛、网球
大师杯、全运会等世界级赛事的
指定供应商。随着市场的不断
拓宽，赛沛弗去年的营收达到了
3亿元。

【“新”向未来】费斌杰：智慧
农业是农业生产的一大进阶。
我们将坚持高标准、高要求的理
念，从源头出发，通过 AI 和物联
网这两大技术的融合，以严格的
采购标准和生产流程，深耕中国
即食果蔬市场，一步步走向更远
的未来。

打造产业闭环打造产业闭环 引领新兴市场引领新兴市场

■记 者 钱澄蓉
通讯员 王秋月 黄吉巍

本报讯 外卖骑手，奔波在
城市各个角落，给我们的生活带
来了许多便利。我市有外卖骑
手近千名，日派送近 3万单。作
为使用电动车的主力军，外卖骑
手的出行安全也牵动着大众的
心。今年，我市在开展电动车全
链条整治过程中，将外卖配送员
列为重点关注群体。近日，我市
交警、市场监管等部门开展了一
次联合执法和现场宣教行动，旨
在规范外卖行业工作人员使用

国标电动车，提升其交通安全意
识。

“你好，我们看一下电池电
压。”“骑行时，一定要正确佩戴
头盔。”“非机动车逆行要不
得。”……执法行动中，执法人员
布点在市区大润发等商业圈餐
饮集中地段，提高路面见警率和
管事率，严查严处外卖行业非机
动车闯红灯、逆向行驶等显见性
交通违法行为。与以往不同的
是，此次执法检查还查看了车辆
的电池是否超标。“新国标规定，
电动车电池电压不得高于 48V，
为提高续航能力，私下改造电动

车、增容电池的行为，会带来极
大隐患，因此电池电容成为此次
的检查重点。”现场执法的市交
警大队当湖中队民警邵丰说。
为增强外卖骑手的安全意识，执
法人员还在现场进行了安全教
育，向外卖骑手发放道路交通安
全出行提示。

今年以来，市交警大队联合
市场监管局等部门开展了一系
列外卖行业电动车专项整治行
动，路面、源头两手抓，守牢外卖
配送出行安全阀。截至目前，今
年已处罚外卖从业人员交通违
法行为 730余起。通过“安行平

湖”微信公众号曝光了23起非法
改装违法案例。9月 10日到 11
日，我市还针对外卖骑手开展了
为期两天的电动自行车安全技
术规范和交通安全讲座，几乎覆
盖了全市外卖骑手，通过普及相
关质量标准和安全知识、介绍电
动自行车安全事故案例，提高骑
手安全防范意识和应急处理能
力。

“最高设计车速不得超过 25
公里每小时，电池电压不能超过
48V，这些前期培训都强调过，日
常也能够遵守。”接受执法检查
的外卖骑手陶师傅说，通过几次

培训，大家的安全意识强了，更
重视行车安全。

对外卖骑手电动车骑行安
全的常态化监管和提醒同样重
要，为此交警、市场监管等部门
共同约谈“饿了么”和“美团”外
卖两家代理商，要求代理商落实
主体责任和社会责任，在完善配
送管理制度、加强对配送员使用
电动自行车及蓄电池审查备案
等方面切实履责。据统计，目前
已有574辆用于送餐的电动车实
现备案记录。同时，正在指导企
业开展对非法改装问题的自查
自改，试行相关奖惩制度。

你送外卖 我送安全
我市加强外卖行业电动自行车安全监管

一“桩”好事
昨天，在林埭镇大亚保丰综合供能站，首期配置的4个新能源汽车直流快冲桩为

往来新能源车充电提供便利。据介绍，该站是林埭镇强村富民共富体项目之一，在方
便司机加油、充电的同时，也可以帮助低收入农户增加收入。

■摄影 王 强 纪亚千

虚拟电厂
聚能逐绿保发展

（上接 1版）
占当地 2023 年最高全社会负荷的 11%，其中
应急调控资源 51 家，核定 5.43 万千瓦调节能
力。

在响应电力需求的过程中，虚拟电厂以数字
赋能打通电力调度、配电自动化系统等数据接
口，动态获取网架调整、辖区负荷预测、供电能
力异常等负荷调节关键数据，构建可调资源与电
网拓扑节点动态映射，实现精准监测、远程控
制、快速响应。同时，我市以虚拟电厂为枢纽，
推动资源层、市场层打造形成了“聚合—协同—
交易”的三级产业生态，带动政府、企业、群众等
形成共融共促良性循环。

【改革者说】国网平湖市供电公司“虚拟电
厂”项目负责人吴佳：党的二十届三中全会
提出，加快规划建设新型能源体系，完善新
能源消纳和调控政策措施。新型电力系统
是新型能源体系的核心组成部分，是实现新
能源高效可靠消纳的关键载体。接下来，我
们将持续围绕“清洁低碳、安全充裕、经济高
效、供需协同、灵活智能”二十字方针，统筹
好电力安全供应和绿色低碳发展，加强配套
电网建设和并网服务，发挥好虚拟电厂试点
引 领 带 动 作 用 ，积 极 服 务 新 能 源 高 质 量 发
展，为更好支撑和服务中国式现代化作出新
贡献。

3个100%！
（上接1版）
强烈反对搬迁，双方僵持不下，
一度阻碍项目推进。当得知相
关领导包干到户、专班组成员下
沉一线后，以叶学军为代表的居
民纷纷响应，积极协助专班做思
想工作、解矛盾纠纷。

“你们的担心我都理解，就
问一句‘想不想搬？’”“想！”

“要完成 100%，就需要大家
一起努力。”“好！”

“周围邻居家里如果有疙里
疙瘩的事，大家愿不愿意一起做
思想工作？”“愿意！”

……

“整个过程非常不容易，但是
协议搬迁的机会难得，我们就要好
好珍惜。”回忆起当初上门做工作
的画面，叶学军依旧历历在目。协
助搬迁的那段时间，居民和专班成
员“手拉手”“心连心”，一同早出晚
归入户宣传，听过冷语、遭过白眼，
但为了搬迁工作的顺利开展，他们
始终没有放弃。她表示，虽然少数
居民曾有不理解，但经过宣传，大
家凝成共识，自下而上形成合力，
给了工作推进的信心和力量，再加
上领导干部们“真抓实干，不达目
标不罢休”的决心，也为搬迁工作
注入了“强心剂”。

民心聚，泰山移。在“众人
拾柴火焰高”的团结旗帜下，城
北小区及周边地块房屋协议搬
迁项目结出累累硕果：2023年 9
月28日，居民意愿征询同意率达
到 100%；2024年 7月 31日，签约
率达到100%；10月15日，房屋腾
空率达到 100%。3个 100%目标
圆满完成！
“以心换心，城市更新更‘有机’”

历经 432 天，涉及 267 户居
民，实现三个 100%，看似不可能
完成的任务，在干部群众齐心协
力、全力以赴下圆满完成，创平
湖史上第一！

成绩的取得，在当湖街道党
委委员缪跃忠看来，不易且不
凡。“本次城北小区项目是平湖城
市有机更新模式的创新探索，尽
管推动阻力大，但好在顺利完成，
对后续推进城市有机更新意义重
大。”缪跃忠说。按照原先国有土
地上房屋征收模式，需要由房屋
征收部门组织征询被征收人的改
建意愿，有 90%以上被征收人同
意改建的方可改建。但在实际操
作中，总会存在一些遗留户，政府
部门还要调处各类矛盾，时间战
线拉得长、资源分散严重。

而“三个100%”，则是在市征

收工作指挥部的指导统筹下，由
搬迁主体通过征求搬迁区域内所
有搬迁对象均有搬迁意向，且在
平等协商的基础上协议签约率和
房屋腾空率均为 100%的城市更
新活动。这一模式的实行为整个
地块的搬迁扫清了“尾巴”，让后
续工作的推动少了“后遗症”。

“当湖作为主城区，拥有较
大的旧改总量，急需探索一些突
破性、创新性举措。此次城北小
区项目为城市有机更新提供了
一个全新的模式，具有重要借鉴
意义，将为其他老旧小区改建提
供新的发展思路。”缪跃忠说。


